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Top 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Jens Glave begrüßt im Namen des Schulvereins der Freien Waldorfschule Oldenburg, in deren Aula 
die Mitgliederversammlung stattfindet, die Anwesenden.

Christian Lüdke ist laut Satzung als amtierender Vorsitzender des ADFC Kreisverband Oldenburg die 
Versammlungsleitung. Er eröffnet um 18 Uhr die Mitgliederversammlung und begrüßt alle anwesen-
den Mitglieder und Gäste. Er bedankt sich ausdrücklich für die gelungenen Präsentationen und Stell-
wände, in denen sich die Aktionsgruppen des ADFC Oldenburg Interessierten bereits ab 17 Uhr vor-
gestellt haben. Aus seiner Sicht könne man das gerne wiederholen.

Laut TeilnehmerInnenliste sind insgesamt 65 Personen (63 Mitglieder und 2 Gäste) anwesend. An die 
Mitglieder wurden farbige Stimmkarten ausgegeben. Die TeilnehmerInnenliste ist Bestandteil des 
Protokolls.

Zur Mitgliederversammlung wurde per Brief vom 20.01.2024 und Mail vom 23.01.2024 unter Be-
kanntgabe der vorläufigen Tagesordnung form- und fristgemäß gemäß § 9 Ziffer 3. der Satzung des 
Kreisverbandes eingeladen. Damit ist die Versammlung beschlussfähig.

Termin: 2024-02-16
Zeitraum: 18:00-21:15
Tagungsort: Musiksaal Freie Waldorfschule Oldenburg, Blumenhof 9, 23135 Olden-

burg
Teilnehmende Vorstand: Brigitte Bruns, Birgit Burkhardt, Christian Lüdke, Ewald Schütte, Jens

Glave, Klaus Fuhrken, Heino Weerts, Reni (Irene) Veenhuis , Wolf Wie-
gand, Regina Kruse

Protokollant*in Marita Hinxlage und Uwe Schmid

Tagesordnung: Kommentar
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 13.02.2023
3. Festlegung der Tagesordnung

Lucas Reid und Arne Dunkhase  - Cello & Klavier
4. Berichte

4.1 Vorstand
4.2 Bericht des Kassenprüfer

5. Aussprache über die Berichte
6. Entlastung des Vorstandes

Lucas Reid und Arne Dunkhase  - Cello & Klavier
7. Beratung und Beschlussfassung eingegangener Anträge
8. Wahlen 

8.1 Wahl der / des Vorsitzenden
8.2 Wahl der Schatzmeisterin / des Schatzmeisters
8.3 Wahl von bis zu sieben stellv. Vorsitzenden
8.4 Wahl der Kassenprüferinnen / der Kassenprüfer
8.5 Wahl von sechs Delegierten für die LV am 07.-08.09.2024

Lucas Reid und Arne Dunkhase  - Cello & Klavier
9. Vorstellung und Beschluss Haushaltsplan 2024
10. Verschiedenes

   



Protokoll
Mitgliederversammlung ADFC- Kreisverband Oldenburg

Protokoll der Mitgliederversammlung ADFC Kreisverband Oldenburg am 16.2.2024, S. 2 v 5

Christian stellt den geplanten Ablauf der Versammlung vor und begrüßt Lucas Reid (Cello) und Arne 
Dunkhase (Klavier), die mit musikalischen Einlagen die Versammlung auflockern werden. Außerdem 
erwähnt er das kleine Buffet vor dem Eingangsbereich der Aula. 

Christian Lüdke stellt Frau Kerstin Goroncy vor, die in der Stadtverwaltung Oldenburg für den Radwe-
gebau zuständig ist. 

Frau Goroncy hält im Namen des Amtes für Verkehr und Straßenbau ein Grußwort. Darin begrüßt sie 
die Zusammenarbeit mit dem ADFC. Sie sieht die Leidenschaft, mit der sich der ADFC für die Mobili-
tätswende einsetzt, mit welcher Geduld und mit welchem Engagement die Öffentlichkeitarbeit vo-
rangetrieben wird und der ADFC die Stadt darin unterstützt, das Rad zum alltagsfähigen Verkehrsmit-
tel zu machen. Sie betont, dass die Stadt an alle VerkehrsteilnehmerInnen denken muss. Große Pro-
jekte stehen an, wie z.B. das Netz der Prämienrouten, der Wallring sowie der Damm. Die Stadt benö-
tigt die Unterstützung, das Interesse und den Lobbyismus des ADFC. Frau Goroncy moniert den oft 
rauen Ton und Umgang im Verkehrsgeschehen. Sie wünscht sich hierzu Ideen und Vorschläge auch 
vom ADFC. Abschließend wünscht sie der Versammlung viel Erfolg und weiterhin eine gute Zusam-
menarbeit.

Top 2 - Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 13.02.2023

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 13.02.2023 lag im Infoladen auf und ist unter dem 
Link Protokolle Mitgliederversammlung - ADFC Oldenburg öffentlich einsehbar. Es wird bei 9 Enthal-
tungen einstimmig genehmigt. 

Top 3 – Festlegung der Tagesordnung

Einstimmige Annahme der Tagesordnung. 
Danach gibt es eine musikalische Einlage von Lucas Reid und Arne Dunkhase - Cello & Klavier

Top 4 – Berichte

Christian Lüdke macht einige einleitende Worte zu diesem TOP und erklärt, dass er bei den heute an-
stehenden Wahlen für den Vorstand aber nicht mehr für den Vorsitz kandidieren wird. Er begründet
dies vor allem mit der zeitlichen Belastung, die sich aus dem Vorsitz und der damit verbunden Ge-
samtverantwortung ergibt und die mit seiner beruflichen Tätigkeit nicht immer vereinbar ist. Er ist 
Nicht-Oldenburger, war viel unterwegs, hat an Ausschusssitzungen, Tagungen und vielen anderen 
Aktivitäten teilgenommen und den ADFC dort vertreten und ist jetzt auch Mitglied im Landesvor-
stand.

Anschließend führt er durch den Bericht des Vorstandes, der als Präsentation vorliegt und diesem 
Protokoll anhängt. Zur Landesversammlung wird eine Nachfrage bezüglich der Finanzen gestellt. Es 
wird ein Widerspruch gesehen zwischen der Höhe der Beträge und der Aussage, dass die Kreisver-
bände finanziell gut dastehen. Christian erläutert dazu, dass die Beitragseinnahmen nach einem von
der Bundeshauptversammlung unter Einbeziehung des Bund-Länder-Rates festgelegten Verteiler-
schlüssel auf die Verbandsebenen Kreis, Land und Bund verteilt werden. Problem sei allerdings, dass 
die Kreisverbände ihre Gelder nicht ausgeben und dass dadurch im schlimmsten Fall die Gemeinnüt-
zigkeit gefährdet sein könnte. Bisher haben die Kreisverbände eine Änderung des Verteilerschlüssels
zu ihren Lasten abgelehnt. 

Top 4.1 - Vorstand. 

Der jetzige Vorstand wurde vor 2 Jahren gewählt. Michael Michel ist zurückgetreten. Wolf Wiegant
ist als kooptiertes Mitglied in den Vorstand aufgenommen worden. 

Es gab folgende Aktionen:
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- Verkehrspolitik - Neue Mitglieder aufgenommen - Sich finden
- Aktivengruppen - Neue Formate ausprobieren - Klimaschutz
- Essen, Gespräche - regelmäßige Treffen - Stadtradeln
- Demo´s   - Klimaschutz - Pressearbeit
- Ausbildung von Tour Guides, in Theorie und Praxis zertifiziert (incl. Erste Hilfe Schein)
- Openbikesensor - Inoladen wächst - Klimakinder unterwegs
- Kidical Mass - Frauengruppe
- Es gibt noch viele Aktivengruppen, die an den Stellwänden präsentiert wurden. Siehe Foto--

Anhand 
- Bericht vom Landesverband: à Geld muss ausgegeben werden. Hierzu gab es einen Einwand 

eines Gastes. Dieser Einwand wurde auf Punkt 5 verwiesen. 

4.2 - Bericht der Kassenprüfer

Der Schatzmeister Heino Weerts- Aussum präsentiert den Finanzbericht in Form einer Power
Point Präsentation. Der Bericht befindet sich im Anhang zum Protokoll.

Die Kasse wurde von Werner Lemkemeyer und Imogen Lüdke geprüft. Beanstandungen wurden nicht 
festgestellt. Die Belege waren vollständig, übersichtlich geordnet und die Bücher einwandfrei und 
ordnungsgemäß geführt.

Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstands. 

Top 5 – Aussprache über die Berichte

Es gab Fragen von Mitgliedern/ Gästen

- Wer bestimmt den Mitgliederbeitragssatz? 

Dieser wird vom Bundesverband bestimmt. Hier gibt es Abstimmungen in verschiedenen Gremien, 
die dann im Bundesverband beschlossen/ festgesetzt werden.

- Wieviel Geld bekommt der Kreisverband? 

Es gibt  à den Bundesverbandà darunter den Landesverband à darunter die Kreisverbände, wie z. 
B. Oldenburg. Der Kreisverband bekommt ca. 15-20% des Mitgliedsbeitrags. Die Einnahmen müssen 
satzungsgemäß ausgegeben werden (Gemeinnützigkeit). Bundesverband und Landesverbände haben 
höhere Ausgaben als die reisverbände, da sie u.a. hauptamtliches Personal beschäftigen.

Es wird die Frage aufgeworfen, wie der ADFC jüngere Menschen in den Verein bekommt? Die Jünge-
ren informieren sich über „social Media“ über bestimmte Veranstaltungen. Hier sollte der ADFC 
mehr Präsenz zeigen.

Christian Lüdke antwortet, dass Ideen dazu da sind und an dem Thema insbesondere auf Bundes-
und Landesebene gearbeitet wird. Die Autolobby ist sehr groß und die Fahrradlobby muss noch 
wachsen. Die Anwendung der „social Media“ benötigt Ressourcen, insbesondere für die regelmäßige 
Aktualisierung und Pflege der Informationen auf den Plattformen. Das sind Kosten und Personal, in 
die investiert werden muss. 

Top 6 - Entlastung des Vorstandes

Werner Lemkemeyer beantragt im Namen der Kassenprüfer die Entlastung des Kassenwartes und 
des Vorstandes. Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig die Entlastung des Kassenwartes
und des Vorstandes.

Lucas Reid und Arne Dunkhase  - Cello & Klavier
Reni (Irene) Veenhuis und Brigitte Bruns haben erklärt, dass sie nicht mehr für den neuen Vorstand 
kandidieren werden. Christian Lüdke überreicht Ihnen einen Blumenstrauß als Dankeschön und 
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bedankt sich gleichzeitig bei allen Vorstandsmitgliedern für die Zusammenarbeit, die Unterstützung 
und die spannende aber manchmal auch anstrengende Zeit. 

Top 7 - Beratung und Beschlussfassung eingegangener Anträge

Es sind keine Anträge gestellt worden.

Top 8 - Wahlen

Entsprechend der Satzung wird die Wahl durch eine/n WahlleiterIn, der/die nicht dem Vorstand an-
gehört, wahrzunehmen. Heinrich Book wird einstimmig zum Wahlleiter bestimmt. 

Ein Mitglied fragt, ob nicht erst die Mitglieder des Vorstandes gewählt werden müssten und der Vor-
stand aus seinen Reihen eine/n Vorsitzende/n bestimmt. Heinrich Book verweist auf die Satzung, die 
ausdrückliche eine getrennte Wahl für jedes Amt im Vorstand vorsieht (§ 9 Ziffer 11.). Der Vorstand 
besteht aus der bzw. dem Vorsitzenden, bis zu sieben stellvertretenden Vorsitzenden und dem 
Schatzmeister/der Schatzmeisterin (§ 10 Ziffer 1.).

8.1 - Wahl der/des Vorsitzenden 

Birgit Burkhardt wird in offener Abstimmung einstimmig gewählt; sie nimmt die Wahl an.

Birgit bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und führt aus, dass sie großen Respekt vor 
der Arbeit hat; sie ist auf die Expertise aller angewiesen; sie ist älter als Christian Lüdke und hätte sich 
natürlich eine/n Jüngere/n gewünscht; sie bedankt sich nochmals ausdrücklich für die Arbeit von 
Christian und äußert Verständnis, dass neben dem Beruf die Arbeit als Vorsitzende/r schwer ist; sie 
sieht es so, dass die Älteren die Vorstandsarbeit machen und das Engagement der Aktiv-Gruppen tat-
kräftig unterstützen; sie hat Kontakt zur Mobilitätsbeauftragten der Universität, die Interesse an ei-
ner Zusammenarbeit mit dem ADFC hat.

8.2 - Wahl des Schatzmeisters 

Heino Weerts-Assum wird in offener Abstimmung mit einer Enthaltung einstimmig gewählt; er 
nimmt die Wahl an.

8.3 - Wahl der 7 stellvertretenden Vorsitzenden

è Wolf Wiegand wird in offener Abstimmung mit einer Enthaltung einstimmig gewählt; er 
nimmt die Wahl an

è Regine Kruse wird in offener Abstimmung mit einer Enthaltung einstimmig gewählt; sie 
nimmt die Wahl an

è Jens Glave wird in offener Abstimmung mit einer Enthaltung einstimmig gewählt; er nimmt 
die Wahl an

è Klaus Fuhrken wird in offener Abstimmung einstimmig gewählt; er nimmt die Wahl an
è Christian Lüdke wird in offener Abstimmung einstimmig gewählt; er nimmt die Wahl an
è Ewald Schütte wird in offener Abstimmung einstimmig gewählt¸ er nimmt die Wahl an
è Almut Siems wird in offener Abstimmung einstimmig gewählt; sie nimmt die Wahl an

8.4 - Wahl der Kassenprüfer

è Werner Lemkemeyer wird in offener Abstimmung mit 2 Enthaltungen einstimmig gewählt; er 
nimmt die Wahl an

è Herbert Specht wird in offener Abstimmung mit 2 Enthaltungen einstimmig gewählt¸ er 
nimmt die Wahl an

8.5 - Wahl von sechs Delegierten für die LV am 07.-08.09.2024

è Regina Kruse wird in offener Abstimmung einstimmig gewählt; sie nimmt die Wahl an
è Irene Veenhuis wird in offener Abstimmung mit einer Enthaltung einstimmig gewählt; sie 

nimmt die Wahl an




